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大兴国际机场“三区”蓝图渐现
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北京大兴国际机场“起飞”已3月有余，在它的辐射

带动下，高含金量的临空经济区、自贸试验区、综合保

税区（以下简称“综保区”）“三区”蓝图也已逐步浮出水

面。1月12日，在北京市十五届人大三次会议上，北京市

市长陈吉宁在作政府工作报告时指出，今年北京将高标

准推进“三区”建设。而在同日的大会小组会上，市人大

代表、北京新机场建设大兴区筹备办公室党组成员、副

主任赵建国还进一步向北京商报记者透露，自贸试验片

区近期将公布81条制度创新清单，而综保区已有几十家

正在接洽的企业，覆盖高端物流、国际航空总部园、航食、

维修、酒店等多个领域。

具体来说，根据政府工作报告，今年北京将开展大兴

国际机场自贸试验片区立法研究，力争年底前大兴机场

综保区一期封关验收。

就此，赵建国介绍，大兴国际机场临空经济区北

京部分规划面积约50平方公里，而目前临空经济区的招

商以其中的自贸试验片区为主，切入点是综保区。“综保

区现已有数十家企业、单位正在接洽，表明了入驻的意

向，涵盖多种业态。”赵建国举例称，在高端物流方面，

海航冷链跨境商贸项目、顺丰华北智能物流总部都进入

了储备库。其中，前者主要建设跨境生鲜商贸北方集

散基地和国际医药分拨中心，如果企业能从大兴国际机

场综保区直接分散生鲜、肉类、药品，将能有效降低

产品成本和销售价格。

“与此同时，自贸区近期将发布81条制度创新清单，

内部规划了国际航空总部园项目，该项目将为外航、非基

地航空公司、国际总部、金融机构、国际贸易、航空关联企

业入驻自贸区提供平台，今后至少有数十家航企将集中

到总部园内。”赵建国表示，此外，在机场红线内，还会建

成临空区发展服务中心，占地60亩，可能涉及服务北京冬

奥会、机场运行保障和应急指挥管理等。

“可以看出，目前大兴国际机场‘三区’的招商项目还

主要集中在航空第一链条的行业之中，也就是入驻或有意

向入驻的大多数都是和机场直接相关的领域，普遍为空

间需求型企业。”资深民航专家綦琦表示，以此构建的机

场临空经济第一圈层属于建设的起步阶段，其中的企业大

多都对机场有直接商务需求。

綦琦直言：“产业集聚需要过程。”他认为，第一圈层

是临空经济区的基础，只有高质量的做好第一圈层，实现

从零到一的突破，才能形成更稳固地布局第二圈层，从而

形成多圈层结构，吸引更多高新电子、高端制药等大体量

且与机场并非直接相关的产业进入。

“从大兴机场和临空经济区的招商情况来看，整体定

位较高。”中国民航管理干部学院教授邹建军分析，“再加

上我国目前正在进行产业结构调整，城市功能发生改变，

很大几率上首都国际机场和大兴机场周边商业规划会形

成错位发展。”

多位业内专家也强调，建设大兴机场临空经济区，应

当坚持以前瞻化、高端化的战略定位为引领，同时，配套

设施等规划建设要瞄准高端化、标准化、便利化，并通过

科学的招商引资来实现业城融合。

北京商报记者 蒋梦惟

特别策划·小康之治

营商环境
没有最好只有更好

新年伊始，《北京市优化营商环

境条例》（征求意见稿）公布。这是全

市优化营商环境改革以来，首次将政

策上升到法律条例层面。自2018年改

革号角吹响至今，北京市优化营商环

境改革完成了由1.0版向3.0版的政策

进阶。 今年的北京政府工作报告也

明确提出，将落实优化营商环境3.0

版改革政策，全面完成优化营商环

境三年行动计划各项任务，推动出

台优化营商环境条例。1月11日晚，

“一府两院”有关部门现场接受了市

人大代表询问和政协委员咨询，北

京商报记者从市发改委二级巡视员

戴颖处获悉，截至目前，北京市优化

营商环境3.0版改革的204项政策措

施已完成近八成。 （见5版）

市十五届人大三次会议开幕

截至1月12日，36家A股上市券商去年12月成绩单全部出齐，整
体合计实现净利润135.55亿元，环比增长174%。全年来看，有可比
数据的30家券商累计实现净利润842.59亿元，同比增长55.17%。分析
人士指出，2019年多数机构在投行、资产管理、自营业务上会有明
显增长，这三块业务预计在今年上半年仍会有较好的表现。

A股券商去年净利增超50%8版在国内邮轮市场努力摆脱低迷的同时，本土邮轮也迎来了新的
起点。1月11日晚，原隶属于歌诗达邮轮旗下的“大西洋号”正式交
付中船嘉年华邮轮有限公司，这意味着我国最大的中资控股邮轮
公司迎来了首艘“大船”，不仅如此，另一艘豪华邮轮也将于今年底
加入该公司船队。

本土邮轮再度购入豪华大船7版

■ 2019年成绩单
全市地区生产总值比上年增长6.2%左右

细颗粒物年均浓度降至42微克/立方米
精准补建便民商业网点1190个
在国内营商环境评价中继续保持第一
全年为企业和社会减负约1800亿元
生活垃圾分类示范片区创建率达到60%

■ 2020年目标
地区生产总值增长6%左右

居民消费价格涨幅控制在3.5%以内

城镇调查失业率低于5%
单位地区生产总值能耗较2015年下降17%
单位地区生产总值二氧化碳排放较2015年下降20.5%
单位地区生产总值水耗下降3%左右

1月12日上午9时，北京市第十五届人民代表大会第三次会议召开第一次全体会议。北京市市长陈吉宁向大会报告政府工作。 （相关报道见3、4版）
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